

Coup de cœur 2023 de La griffe noire : Gérard Collard

VOUS L'ATTENDIEZ, ET BIEN LE VOILA !!!!! il y a des romans d'exception qui par leur force, ce qu'ils racontent, à l'inimaginable, à l'inconcevable volonté de leurs personnages, bousculent, affadissent, anéantissent, réduisent à des petits riens inutiles tous ceux parus en même temps qu'eux !!! A l'image des inoubliables " embuscades " et " ceux qui restent ", il en est le plus incandescent des exemples. Loin de l'égoïsme qui envahit nos tables, l'auteur nous précipite avec une acuité effrayante dans une des plus insupportables tragédies du vingtième siècle, le génocide rwandais.

Surtout ...NE FUYEZ PAS, comme j'ai été tenté de le faire, effrayé par l'horreur du sujet, vous passeriez à côté d'un des plus beaux moments littéraires et humains de cette année ! histoire de souffrances, de morts mais aussi bouleversante et tendre histoire d'amour entre Magnifique, jeune Tutsi, échappée des massacres et de Jérôme, médecin suisse touché par cette jeune fille " miraculée ".

Dès les premières pages, vous serez happé par le destin de Magnifique, confrontée à l'innommable, à l'inconcevable qui comme les rescapés de la Shoah décident de garder le silence, certaines que personne ne pourrait comprendre voir croire ce qu'ils avaient subi. Tout ce qui fait la beauté et l'intensité de ce livre UNIQUE outre les événements barbares qu'il raconte, c'est la délicatesse, la pudeur, son art de faire surgir les images les plus terribles derrière de simples mots ! Vous vivez avec elle sa peur d'être ... " COUPEE " par la machette de ses poursuivants à l'instar de toute sa famille. Vous ressentez ses souffrances, son incompréhension, son courage, son désespoir, sa solitude ... Vous êtes désespéré de ne pouvoir l'aider face à ses cauchemars qu'elle tait et qui la dévastent des années après, malgré le bonheur retrouvé dans sa nouvelle famille, entouré de ses enfants et d'un mari à l'écoute et tendre.

JAMAIS RACOLEUR, voyeur emphatique, démagogique, gluant de bons sentiments, son style se cache pour mieux servir son histoire, ce qu'il vous décrit est de l'ordre de l'inimaginable, ça vous choque, vous indigné, vous scandalise, vous marque au fer rouge mais tout cela avec justesse. Et puis il y a cet amour intense, généreux, tendre entre cette femme blessée et cet homme désespéré de ne pouvoir plus pour elle. Vous fondez devant ces deux êtres qui essaient de vivre leur amour malgré les souffrances et les silences douloureux.

CE LIVRE REDONNE DU SENS AU MOT LITTÉRATURE avec son ouverture sur les êtres, véritable chirurgien de l'âme, des silences, son ouverture sur d'autres mondes loin de nos petits et grands égoïsmes de consommateurs de l'instant, jamais satisfaits ! VERITABLE CRI D'ALARME à propos de cette barbarie toujours là, prête à bondir. Superbe réflexion sur le pardon, la justice et l'oubli. Mais il y a aussi cette fin, loin des épilogues larmoyants, sadomasochistes très conformistes de notre époque, étincelant message d'espoir et de confiance malgré tout sur la générosité humaine !



